



Cher Jean,  
Monsieur le maire de Saint Georges du Bois,  
Monsieur le président de la Communauté de Communes Aunis Sud,  
Monsieur le président du conseil d'administration du syndicat mixte Cyclad,

Devant les citoyens de Saint Georges du Bois, les agents municipaux, les élus de ce mandat 2020-2026 et les anciens élus qui vous ont accompagné,  
Devant les invités qui sont venus pour la cérémonie des vœux 2026 mais aussi avec l'idée de vous honorer aujourd'hui,

Nous sommes très heureux et très respectueux de célébrer vos 43 années au service de la collectivité, votre engagement public très attaché aux hommes et aux femmes, aux citoyens, aux jeunes et moins jeunes, à tous parce que votre ADN vous le dicte.

Monsieur Jean Gorioux, c'est en 1983 que vous avez répondu à l'invitation de Monsieur Pierre Couillaud pour rejoindre la liste du conseil municipal. Vous aviez 25 ans. Vous êtes natif de Saint Georges du Bois. Le monde rural et agricole est votre terrain d'actions. Vous avez étudié les sciences avant d'intégrer l'Ecole Supérieure d'Agriculture d'Angers. Votre exploitation agricole est située à La Grange du Commandeur.

En 1989 vous êtes 1<sup>er</sup> adjoint, bras droit de Monsieur Couillaud qui voit en vous son successeur. Et effectivement, en 1995, en 2001, en 2008, en 2014 et enfin en 2020 vous menez la liste du conseil municipal élue. 5 mandats consécutifs qui vont prendre fin en mars 2026. Vous aviez 38 ans au premier mandat de maire, vous fêterez 69 ans cette année.

12 années de conseiller puis d'adjoint, 31 années de maire, chacun de nous tous est impressionné par la longévité de l'homme élu, sa fidélité et ses valeurs d'humanité.



Jean, le samedi 10 janvier 2026.

La population georgopolitaine est stable, légèrement inférieure à 2000 habitants. L'école maternelle et primaire est appréciée avec un effectif moyen de 200 élèves. Les installations sportives attirent les clubs sportifs voisins. L'église réparée et rénovée, la mairie réhabilitée, le parc et ses salles municipales constituent le patrimoine immobilier majeur. Vous auriez aimé que le château de Poléon marque l'histoire mais son état de délabrement vous sidère autant que nous d'ailleurs. Ce qui fait la caractéristique de la commune ce sont les fermes et les villages dans la campagne aunisienne, l'Aunis pour qui vous êtes aussi investi.

Vous êtes depuis 2014 président de la CdC Aunis Sud ; 24 communes la composent, soit 33 849 habitants. Précédemment, dès 2001, vous étiez vice-président de la communauté de communes de Surgères, en charge des finances et du développement économique. Le mandat 2020-2026 a vu s'ajouter des missions auprès du SCOT Ré-La Rochelle-Aunis, et auprès du pôle métropolitain qui ouvre les frontières du département vers ses voisins. L'intérêt du territoire est votre motivation principale, la difficulté à concrétiser en est le regret.

Et si cela ne suffit pas vous étendez votre action sur 233 communes de Charente-Maritime au travers de votre engagement au syndicat mixte Cyclad en charge de la collecte et la valorisation des déchets. Afin d'être très précis, ce sont 233 communes soit 235 103 habitants qui adhèrent pour le traitement, et 187 communes soit 153 858 habitants pour la collecte et les déchetteries.

Nous insistons davantage encore avec Cyclad en précisant qu'en 2024 Cyclad devient le premier territoire en France à recevoir la 4<sup>ème</sup> étoile du label « Territoire Engagé Transition Écologique – Économie Circulaire », décerné par l'ADEME (Agence de la Transition Écologique) parmi les 547 engagés dans le programme. Cette distinction nationale valorise l'engagement exemplaire en faveur de la gestion des déchets, de l'économie circulaire et de la transition écologique.

Président du conseil d'administration vous portez haut dans votre cœur cette récompense.

Mais revenons à Saint Georges car c'est ici que cela commence et le public qui assiste vous connaît d'abord par votre qualité de maire. Si Monsieur le Maire, ou encore Monsieur Gorioux est prononcé, c'est très souvent Jean (et non pas Jean-René, votre réel prénom) qui est utilisé.

## ***Alors changeons le ton !***

Jean,

Tu es la mémoire de cette commune et tu nous le démontres en connaissant chacun, les familles que tu as vu grandir, les mariages que tu as célébrés, ceux que tu as accompagnés pour l'emploi, l'accueil de nouveaux venus, en ayant presque le cadastre en tête, et tous ces agents avec lesquels tu as travaillé en leur donnant les moyens, la confiance et le soutien nécessaires pour évoluer dans leurs parcours, progresser ensemble au service de la collectivité, etc... etc...

**JEAN, LA COMMUNE T'EST RECONNAISSANTE.**

S'il fallait trouver le mot qui te caractérise le plus, s'il n'y a de plus belle image fédératrice, dans la commune et au-delà de ses limites, c'est ton humanité. Cette disposition qui est la tienne, à la compréhension, à la compassion avec les autres, qui porte à aider celles et ceux qui en ont besoin.

On dit d'un homme d'état qu'il travaille pour les autres et les générations futures – on dit d'un homme politique qu'il pense à sa future élection ! Jean sans conteste si tes élections se sont toutes faites naturellement, c'est au rang D'HOMME DE LA COMMUNE que nous te rangeons pour ce que tu as fait et anticipé. D'autant que toujours tu l'as fait dans la discréction, avec de l'écoute, avec compétence, avec l'avis des élus qui t'entouraient, pour avoir le consensus partagé pour les réalisations.

**JEAN, NOUS T'EN SOMMES RECONNAISSANTS.**

L'attachement à notre territoire est aussi une caractéristique majeure de tes investissements. Investissements forcés quand il fallait remettre le parc en état après la tempête de 1999, investissements volontaires pour refaire une mairie en lieu et place de l'ancienne, investissements nécessaires pour structurer l'école pour une population scolaire croissante, investissements naturels pour restaurer l'église.

Et toujours le contrôle des coûts, cette étiquette que tu ne peux retirer de ton écharpe de maire, responsable des finances de la municipalité, équilibrant son

budget et le respectant à la lettre, plaidant sans succès pour des dotations, hélas désespérément à la baisse.

Quand la CdC s'est penchée sur la redéfinition de son logo, un mot qui n'est pas dans le dictionnaire est sorti du chapeau : la **futuralité**, mélange de futur et de ruralité. Plus on le lit, plus on le prononce, plus il devient familier, plus il te ressemble !!

Aborder le temps pour faire tout cela c'est évoquer la vie privée parce qu'il faut sacrément s'adapter, pour l'un son emploi du temps, pour la famille l'acceptation. Certes tes journées commencent de bonne heure mais ça use et ta retraite est bien méritée.

Et puis les problématiques du 20<sup>ème</sup> siècle changent au 21<sup>ème</sup>. Les conflits de police, de voisinage, d'incivilité + les demandes incongrues à toute heure du jour quand ce n'est la nuit !! Nous savons aussi que ton caractère social a souffert de situations des ressources humaines jamais faciles à solutionner et ce n'est pas ta tasse de thé.

A ce propos il va être temps de consommer mais d'abord c'est un standing ovation à laquelle le public sera invité pour saluer un homme qui aura marqué notre commune.

Bon vent Jean, bonne retraite Jean, profite bien de ta grande famille qui t'aime, profite de la nature que tu aimes tant, voyage si tu veux, vas au stade et vas à la boulangerie pour continuer à croiser du monde.

MERCI Jean, nous t'applaudissons.

**Jean Michel JOURDAIN avec le conseil municipal 2020-2026**

## LES HONNEURS À UN MULTI ÉLU

Jean, un prénom prédestiné.  
Les gens semblent être ta destinée.  
Quarante trois années d'élu et Maire  
Est un signe d'engagement primaire.  
Des années de douce et forte présence,  
Avec les doutes et les obligations.  
Malgré les enjeux économiques,  
Tu as su rester un Maire dynamique.  
Il faut être vraiment un bon Maire  
Pour supporter certains réfractaires.  
Une quantité de conseils municipaux  
Et de nombreux arrêtés municipaux,  
Sur un très grand nombre de procédures,  
Tu as apposé ta simple signature.  
Tu fais vibrer en chacun, l'égalité,  
Parmi tes élégantes qualités.  
Tu concilies toutes les libertés  
En privilégiant les fraternités.  
Avec ta bienveillance immuable  
Et ta combativité inaltérable.  
Tu n'aimes pas être mis en avant.  
C'est ensemble que l'on va de l'avant.  
Pour les jeunes élus, tu as été un père,  
Nous évitant de commettre des impairs.  
Face aux contraintes, tu n'as jamais plié.  
Tu n'as pas le caractère d'un peuplier.  
Ton rêve serait de planter un chêne  
Sans savoir que tu as été notre chêne.  
Tu as mis ta commune à l'abri  
Et tu vas la laisser forte, sans débris.  
Les Georgipolitains ont une vie sereine  
Grâce à tes valeurs pérennes.  
Notre respect est sans équivoque.  
Tu as mené la commune à son époque.  
À l'unanimité et à ce moment précis,  
Nous te disons honorablement – Merci.

Monique LALU